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 Gemeinde Hagen 
im Bremischen 

Der Bürgermeister 

 

 
 

  Vorzimmer 

Gemeinde Hagen im Bremischen  Amtsplatz 3  27628 Hagen im Bremischen  
  

 Ihr Zeichen: 

Aktenzeichen: 

Zuständig: 

Zimmer: 

Telefon : 

E-Mail: 

 

Datum: 

 

ML/SP 

Martin Leying 

203 

 (04746-87-25) 

info@hagen-cux.de 

 

29.06.2022 

 
N I E D E R S C H R I F T 

 

der öffentlichen Sitzung des Kinder- und Jugendausschusses 
 
 

Sitzungstermin: Montag, 27.06.2022 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:45 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Rathauses Amtsplatz 3, Hagen im Bremischen 

 

 Anwesende Mitglieder  

 

Ausschussvorsitzender  

Herr Hans-Hermann Mahler  

Ausschussmitglied  

Herr Udo Allmers  

Frau Anja Alsdorf  

Frau Katharina Lehmann  

Frau Karen Lingner-Bahr Online ab Top 4 

Herr Kevin Werlich  

Entschuldigte Mitglieder  

Herr Stephan Struß  

Beratende Mitglieder  

Herr Jan Olliges-Wilke  

Frau Uta Rathje  

Herr Mike Meyer  

Vertretungsmitglied  

Herr Carsten Otten Für Stephan Struß 



 Seite: 2/5 

 

Entschuldigte beratende Mitglieder  

Frau Ulrike Tönjes  

Verwaltung  

Herr Martin Leying  

 
T a g e s o r d n u n g: 

Öffentlicher Teil: 

 
P r o t o k o l l: 

Öffentlicher Teil: 

 

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit  

 
Ausschussvorsitzender Leo Mahler eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

2 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 29.03.2022 
  

 
Beratende Mitglieder Mike Meyer und Uta Rathje berichten, dass Sie die Niederschriften nicht er-
halten würden. 
 
Erster Gemeinderat Martin Leying wird dies prüfen. 
 

1. Eröffnung der öffentlichen Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit 

 
2. Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 29.03.2022 

 
3. Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung 

 
4. Beratung und Beschlussfassung über die Anpassung der Gebührensatzung und der 

Satzung der Benutzung der Kindertagesstätten der Gemeinde Hagen im Bremischen 
137/2021-2026 

 
5. Beratung und Beschlussfassung über Anhebung der Mittagsverpflegungspauschale in 

den Kindertagesstätten der Gemeinde Hagen im Bremischen 
138/2021-2026 

 
6. Mitteilungen und Anfragen 

 
7. Einwohnerfragestunde 
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Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 29.03.2022 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   5 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  1 
 

3 Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung  
 
Ausschussmitglied Karen Lingner-Bahr nimmt ab diesem Tagesordnungspunkt online an der Sit-
zung teil. 
 
Eine Bürgerin fragt an, weswegen die Hortöffnungszeiten in Hagen auf 16:30 Uhr verändert wurden 
und warum es um 15:00 Uhr keine Möglichkeit mehr gibt, die Kinder abzuholen. Darüber hinaus 
möchte sie gerne wissen, wieso die App nicht eingeführt wird, die seinerzeit im Rahmen der Mit-
tagsverpflegung vorgestellt wurde. 
 

4 Beratung und Beschlussfassung über die Anpassung der Gebührensatzung und 
der Satzung der Benutzung der Kindertagesstätten der Gemeinde Hagen im Bremi-
schen 
137/2021-2026  

 
Erster Gemeinderat Martin Leying stellt die Vorlage vor und erläutert die einzelnen Änderungen. 
 
Im Hort Hagen soll die Öffnungszeit auf 16:30 Uhr reduziert werden, um alle Horte einheitlich zu 
behandeln. Zudem seien nach 16:30 Uhr nur noch maximal fünf Kinder anwesend. 
 
Ausschussmitglied Katharina Lehmann möchte wissen, wer den Eltern die geänderten Öffnungs-
zeiten mitteilen würde. 
 
Erster Gemeinderat Martin Leying führt aus, dass dies durch die jeweiligen Einrichtungsleitungen, 
in diesem Fall durch Frau Tanja Pauly, geschehen werde. 
 
Erster Gemeinderat Martin Leying sagt zu, zu prüfen, ob die 15:00 Uhr Zeit für die Eltern wieder 
eingeführt werden könne und wird dies bis zur Sitzung des Verwaltungsausschusses am 
04.07.2022 geprüft haben. 
 
Ausschussvorsitzender Leo Mahler schlägt vor, daher die Vorlage ohne Beschlussempfehlung an 
den Verwaltungsausschuss weiterzugeben. 
 
Der Verwaltungsausschuss beschließt so zu verfahren. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   7 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

5 Beratung und Beschlussfassung über Anhebung der Mittagsverpflegungspau-
schale in den Kindertagesstätten der Gemeinde Hagen im Bremischen 
138/2021-2026  

 
Ausschussvorsitzender Leo Mahler erläutert die Vorlage und beschreibt die Problematik der überall 
steigenden Kosten. 
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Erster Gemeinderat Martin Leying berichtet, dass ein Caterer die Einführung einer App geprüft 
habe, dieses aber aus Kostengründen verworfen habe. Die Summe der Anschaffung läge im Be-
reich von mehreren tausend Euro und die Umlegung der Kosten auf die Essenbeiträge wäre aus 
Sicht der Verwaltung und des Caterers nicht zumutbar. Der Caterer ist aber dabei, aktuell die Soft-
ware „MensaMax“ zu prüfen. Bei dieser App könnten mindestens die Kindertagesstättenleitungen 
die Eingabe des Essens für den nächsten Tag oder zumindest für die nächste Woche online einge-
ben. Somit würden die Wege verkürzt werden. Ob es über „MensaMax“ möglich sein sollte, die 
Eltern auf die Essenbestellung zugreifen zu lassen, befindet sich in Prüfung und wird zu einem 
späteren Zeitpunkt im Ausschuss diskutiert. 
 
Ratsmitglied Carsten Otten möchte wissen, ob dem Ausschuss eine Statistik der Einnahmen und 
Ausgaben für die Mittagsverpflegung für das Jahr 2021 vorgelegt werden könne. 
 
Ausschussvorsitzender Leo Mahler schlägt vor, dass diese Statistik der Niederschrift als Anlage 
beigefügt werden soll. 
 
Erster Gemeinderat Martin Leying ergänzt, dass dies Coronabedingt schwierig sein könne, er werde 
aber versuchen, diese Statistik zu erstellen. 
 
Anmerkung der Verwaltung. 
Die Statistik wird zur nächsten Sitzung des Kinder- und Jugendausschusses vorgelegt. 
 
Ausschussmitglied Kevin Werlich fragt, woher die Caterer stammen würden, die das Essen in die 
Kindertagesstätten liefern. 
 
Erster Gemeinderat Martin Leying berichtet, dass ein Caterer aus Bremen und ein Caterer aus 
Hagen komme. 
 
Ausschussmitglied Kevin Werlich merkt weiter an, dass er die App-Lösung begrüßen würde, da in 
seiner Familie sehr viel Wert auf eine vollwertige Ernährung gelegt würde. Somit könne den Eltern 
ein Mitspracherecht eingeräumt werden. 
 
Ausschussmitglied Karen Lingner-Bahr führt aus, dass aus ihrer Sicht das Essen ein Thema von 
Angebot und Nachfrage wäre und sie sich nicht vorstellen könne, dass es eine große Auswahl an 
Caterern geben würde, die die Einrichtungen in der Gemeinde Hagen im Bremischen beliefern wür-
den. 
 
Beratendes Mitglied Uta Ratje möchte wissen, wie die Resonanz auf die Mittagsverpflegung durch 
die Eltern ausfallen würde. Auch aus ihrer Sicht stünde eine gesunde Ernährung für die Kinder im 
Vordergrund und daher wäre es z.B. auch wichtig, dass Obst und Gemüse vorhanden wären. 
 
Ausschussvorsitzender Leo Mahler ergänzt, dass aus seiner Sicht gesunde Ernährung an erster 
Stelle stehen müsse.  
 
Der Kinder- und Jugendausschuss empfiehlt dem Verwaltungsausschuss und dem Rat folgenden 
Beschluss zu fassen: 
 
Die Höhe der Mittagsverpflegungspauschale wird ab dem 01.08.2022 auf 75,00 € festgelegt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   7 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
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6 Mitteilungen und Anfragen  
 
Ausschussmitglied Katharina Lehmann möchte wissen, ob es schon bekannt wäre, wann die be-
stellten Luftfilter in den Schulen und anschließend in den Kindertagesstätten eingesetzt werden 
können. 
 
Erster Gemeinderat Martin Leying berichtet, dass er versuchen wird in der Sitzung des Schulaus-
schusses (05.07.2022) einen Termin zu nennen. Heute kann er dazu keine Auskunft geben. 
 

7 Einwohnerfragestunde  
 

• Eine Bürgerin fragt an, was passiert, wenn der Hort in Hagen nicht rechtzeitig fertig werden 
würde. 

 
Erster Gemeinderat Martin Leying erklärt, dass die Kinder dann im Altgebäude verbleiben 
würden, bis das neue Gebäude fertiggestellt ist. 
 
Ausschussmitglied Udo Allmers merkt an, dass dann sicherlich nicht alle Kinder versorgt 
werden können, da der aktuelle Hort über 32 Plätze verfügt, während der neue Hort dann 
über 40 Plätze beherbergen würde. 
 
Erster Gemeinderat Martin Leying ergänzt, dass dies richtig sei, dass aber zum aktuellen 
Zeitpunkt auch nur 32 Plätze vergeben worden sind. Daher müssten acht Kinder warten und 
ihnen könnten zum gegenwärtigen Zeitpunkt noch kein Platz angeboten werden. Mit dem 
Wechsel der Kinder in den neuen Hort könnten dann aber auch die letzten Plätze vergeben 
werden. 
 
Ausschussmitglied Udo Allmers möchte wissen, ob darüber hinaus noch eine Warteliste be-
stehen würden. 
 
Erster Gemeinderat Martin Leying informiert, dass ihm dies nicht bekannt sei. 

 
Ausschussvorsitzender Leo Mahler schließt die Sitzung um 19:45 Uhr. 
 
 
 

 

 
 
 

Leo Mahler 

 
 
 

Andreas Wittenberg 

 
 
 

Martin Leying 
Vorsitzender Bürgermeister Protokollführung 

 
 


